
издается с апреля 1997 года

Р Я З А Н С К И Е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ц
ен

а 
св

об
од

н
ая

СПАС-КЛЕПИКИ. В музее дере-
вянного зодчества имени Владими-
ра Грошева планируют провести 
фестиваль-турнир мастеров-резчи-
ков. Его посвятят плотнику из села 
Ершово, который стал героем рас-
сказа Константина Паустовского 
«Австралиец со станции Пилево», 
сообщает ТАСС. Трёхдневный 
фестиваль имени Андрея Тулупова 
планируют провести в конце авгус-
та – начале сентября. Фестиваль 
назвали «Моя малая родина». Как 
рассказала директор музея Татья-
на Грошева, на организацию фес-
тиваля получили грант 500 тысяч 
рублей от Президентского фонда 
культурных инициатив. 

ЗАХАРОВО. В Захаровский район 
прибыли лыжники, которые пройдут 
маршрутом памяти 1941 года. Мо-
лодые люди – члены туристического 
клуба «Альтаир» РГРТУ им. В.Ф. Ут-
кина. Традиционно зимой они на 
лыжах проходят по маршруту доб-
ровольцев, которые в 1941 году 
вышли на оборону Москвы, не до-
жидаясь повесток. В Плахинском 
клубе лыжников напоили чаем. А 
потом вместе со школьниками они 
возложили венки и цветы к памят-
нику погибшим воинам, бюсту ком-

позитора Александра Александ-
рова. Посетили школьный музей 
известного на весь мир плахинца. 
Ученикам альтаировцы показали 
документальный фильм о блокаде 
Ленинграда.

САПОЖОК. В Сапожке продол-
жается акция «Снежный десант». В 
ней участвуют волонтёры из отря-
да «Союз самых современных ре-
бят» (Сапожковская средняя шко-
ла) и юнармейцы. Как рассказал 
руководитель Виталий Никитин, 
ребята помогают пенсионерам 
в уборке снега, приводят в поря-
док памятники героям-землякам. 
Зачастую одинокие и пожилые не 
в силах справиться со снежными 
сугробами. На помощь пенсио-
нерам приходят добровольцы. В 
день полного освобождения Ле-
нинграда от фашистской блокады 
ребята привели в порядок памят-
ник Героям Советского Союза и 
Героям России. 

ШАЦК. Лесно-Конобеевская шко-
ла справила новоселье. Строитель-
ство школы-интерната начали два 
года назад по национальному про-
екту «Образование». За это время 
работники подрядной организа-

ции – строительного управления 
№1 города Касимова – построили 
новое, современное здание. После 
новогодних праздников школьники 
и педагоги начали переезд. И 27 
января на новоселье пригласили 
гостей. На базе школы-интерната 
прошло совещание с руководите-
лями подведомственных общеобра-
зовательных учреждений и началь-
никами управлений образования 
Шацкого, Чучковского, Путятинс-
кого, Сараевского муниципальных 
районов и Сасовского муниципаль-
ного округа. Для них провели экс-
курсию по школе. 

СПАССК. Три смотровые площад-
ки появились в Спасске благодаря 
участию в программе «Формирова-
ние комфортной городской среды». 
Основные идеи при проектирова-
нии площадок – максимально дели-
катное обращение с природой, со-
хранение видов на заливные луга, 
Спасский затон, городище Старая 
Рязань. Проект площадок и арок 
разработал пензенский архитек-
тор Егор Михалкин. Арки символи-
зируют изгибы Спасского затона. 
Они покрашены в белый и голу-
бой – цвета воды и отражённых в 
воде облаков. 

В стреча прошла в формате 
«вопрос – ответ».

На вопросы студентов отвеча-
ли заместитель председателя Ко-
митета Государственной Думы по 
аграрным вопросам, лидер Рос-
сийского союза сельской молодё-
жи Юлия Оглоблина, председа-
тель Российского союза сельской 
молодёжи Дмитрий Пекуровский. 
В разговоре принял участие замес-
титель председателя правительс-
тва Рязанской области Александр 
Шаститко.

Во встрече также участвовали 
министр сельского хозяйства и 
продовольствия области Дмитрий 
Филиппов и председатель регио-
нального комитета по делам мо-
лодёжи Виталий Косачёв.

– Без агропромышленного 
комплекса нет села. Без села нет 
России. Хочется, чтобы те зна-
ния, которые вы получаете здесь, 
в одном из крупнейших веду-
щих аграрных вузов страны, вам 
пригодились. Именно в стенах 
этого вуза прозвучало предло-
жение сельской молодёжи о со-
здании нашей общероссийской 
общественной организации. Мы 
доказали, что эта организация 
нужна, что нас слышат на феде-
ральном уровне, – сказала Юлия 
Оглоблина.
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государства
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Разговор о насущном
ЛИДЕРЫ РОССИЙСКОГО СОЮЗА СЕЛЬСКОЙ МОЛОДЁЖИ ВСТРЕТИЛИСЬ СО СТУДЕНТАМИ РЯЗАНСКОГО 
АГРОУНИВЕРСИТЕТА И МОЛОДЫМИ АГРАРИЯМИ

Сердце зовёт
ВОЛОНТЁРЫ ОТПРАВИЛИСЬ 
В ЛУГАНСКИЙ ВОЕННЫЙ ГОСПИТАЛЬ

Россия», где перед отправкой по-
общались за чашкой чая.

– Я еду в первый раз, и мне 
очень хочется помочь. Я много 
лет отработала в экономической 
сфере, а сейчас нахожусь на за-
служенном отдыхе, – говорит Вера 
Павловна Пошевеля.

Учитель вечерней школы из 
посёлка Центральный Милослав-
ского района Наталья Язева едет 
в госпиталь во второй раз.

– В первый раз я ездила с 16-й 
группой волонтёров. Мне повезло 
с командой. Прекрасные ребята. Я 
уже побывала в госпитале, и там 
остался кусочек моего сердца, – 
говорит Наталья Язева. 

Мастер прикладного искусства 
Корневского сельского дома куль-
туры Скопинского района Оль-
га Сорока едет на Донбасс уже в 
третий раз.

– В моей жизни произошла пе-
реоценка ценностей, и я без этих 
поездок уже не могу, – говорит 
Ольга Сорока.

Подобные слова говорили мно-
гие волонтёры. Судя по настрою, они 
знают, зачем едут в Луганский госпи-
таль. Просто там они сегодня нужны, 
там их с нетерпением ждут.

Вячеслав Астафьев

Э то уже 20-я группа во-
лонтёров, которые будут 

помогать медикам в Луганс-
ком госпитале.

На Донбасс они по традиции 
отправились от штаба обществен-
ной поддержки партии «Единая 
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Дмитрий Пекуровский отметил, 
что Рязанская область – кузница 
кадров не только в своём регионе, 
но и на федеральном уровне. И при-
вёл в пример выпускников РГАТУ – 
первого председателя РССМ Ольгу 
Платошину, помощника депутата 
Госдумы Наталью Федякову.

Студенты интересовались у гос-
тей, какие меры поддержки действу-
ют в стране и регионе, каковы перс-
пективы у молодых специалистов и 
какие профессии наиболее востре-
бованы в сельском хозяйстве.

Александр Шаститко отметил, 
что в регионе реализуется много 

мер поддержки аграрных специ-
алистов. Это предоставление жи-
лья, дополнительные выплаты, 
льготное кредитование, гранты, 
а также комплексное развитие 
сельских территорий.

– Сегодня студент, окончив-
ший вуз, приходя работать в сель-

ское хозяйство, получает едино-
разовую выплату в размере 500 
тысяч рублей. Он также будет 
получать ежемесячную дополни-
тельную выплату около пяти ты-
сяч рублей в течение первых трёх 
лет работы. В Рязанской области 
активно реализуется программа 
развития сельских территорий. 
Очень важно, чтобы люди, ра-
ботающие на селе, не чувствова-
ли большой разницы в условиях 
жизни по сравнению с городски-
ми жителями, – сказал Александр 
Шаститко.

Дмитрий Пекуровский и 
Юлия Оглоблина высоко оце-
нили систему поддержки, раз-
работанную региональными 
властями.

***
Ещё одна встреча лидеров Со-

юза сельской молодёжи состоя-
лась в ООО «Вакино-Агро» в Рыб-
новском районе. Гости познако-
мились с производством, ассорти-
ментом молочной продукции, ко-
торую производит предприятие. 
Состоялся разговор с молодыми 
работниками. Несколько десятков 
юношей и девушек нашли здесь 
работу и активно осваиваются в 
профессии. Обсуждались самые 
актуальные вопросы. Высказан 
ряд предложений, которые мог-
ли бы быть интересны на уровне 
всей страны: увеличение квот на 
целевой приём в аграрные вузы 
от конкретных муниципальных 
образований, увеличение числа 

бюджетных мест на факультетах 
ветеринарии, где учили бы целе-
направленно работать с сельско-
хозяйственными животными, а 
также облегчение получения жи-
лья молодыми специалистами и 
их семьями. Заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы по аг-
рарным вопросам Юлия Оглобли-
на отметила, что все предложения 
молодых рязанских сельхозтру-
жеников будут учтены при рабо-
те над новыми законотворчески-
ми инициативами в профильном 
комитете нижней палаты парла-
мента. 

Ирина Баранова
Михаил Скрипников

Фото Александра Королева
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Э то уже пятая смена 
портретов участников 

боевых действий в Аф-
ганистане, на Северном 
Кавказе и в специальной 
военной операции, по-
гибших за Родину.

Всякий раз обновление 
фотовыставки проходит в 
торжественной обстановке. 
Инициатор проекта – Рязан-
ское региональное отделе-
ние Комитета семей воинов 
Отечества – приглашает на 
торжества курсантов РГВВ-
ДКУ имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова, юнармейцев 
ДЮЦ «Звезда», представите-
лей общественных органи-

заций. И они, и местные жи-
тели приносят к портретам 
живые цветы.

У микрофона люди гово-
рят трогательные слова.

– Этот патриотический 
фотопроект свидетельствует о 
глубоком уважении и призна-
нии заслуг тех, кто защищал 
нашу Родину. Россия всегда 
славилась силой и мужест-
вом наших сыновей. Глядя на 
эти фотографии, невозможно 
оставаться равнодушным. За 
каждым снимком – челове-
ческая судьба, подвиг наших 
героев. К сожалению, они не 
вернутся домой, не обнимут 
своих матерей, жён, детей, но 
останутся в нашей памяти на-

всегда, – сказала консультант 
отдела по работе с обществен-
ными организациями минис-
терства территориальной по-
литики Наталья Орлова.

– Я уже не первый раз при-
сутствую при смене экспози-
ции. Каждый раз, вглядыва-
ясь в лица на фотографиях, 
вспоминаю своих боевых то-
варищей, с которыми прохо-
дил службу. Они заплатили 
самую дорогую цену – жизнь. 
Мы через годы и поколения 
будем рассказывать об их 
подвиге и всегда помнить на-
ших героев, – говорит замес-
титель начальника кафедры 
боевой и горной подготов-
ки РГВВДКУ имени генерала 

армии В.Ф. Маргелова Роман 
Иголкин.

8 декабря 2023 года в 
Гвардейском сквере открыли 
интерактивный экран, на ко-
тором показывают патриоти-
ческие фильмы и фотографии 
бойцов СВО. Это уже другой 
проект, который называется 
«Гордость рязанской земли: 
137-й гвардейский парашют-
но-десантный полк ордена 
Красной звезды».

Снимки погибших за Роди-
ну бойцов в фотовитринах и на 
мультимедийном экране на-
поминают людям о том, что у 
страны есть надёжная защита.

Вячеслав Астафьев
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Орнитологи говорят, что, 
если птица не добу-

дет пищу в течение корот-
кого зимнего дня, ей грозит 
гибель. Одной лишь кор-
мушкой можно спасти со-
тни пернатых. Благодаря 
заботе о природе, которую 
проявляет Рязанская нефте-
перерабатывающая компа-
ния, птицы легко переживут 
последний зимний месяц и 
весёлым щебетанием встре-
тят весну.

Рязанская нефтепере-
рабатывающая компания 
(входит в НК «Роснефть») 
устроила на предприятии 
конкурс «Покорми птиц зи-
мой» на изготовление луч-
шей кормушки. За дело при-
нялись не только работники 
компании, но и их семьи. 
В результате совместного 
творческого труда детей и 
взрослых были изготовле-
ны самые разнообразные 

кормушки из дерева, кар-
тона, пластика и даже из… 
фруктов. Но сделать кор-
мушку недостаточно, важ-
но ещё и красиво передать 
своё изделие сотрудникам 
заповедника, послушать в 
заповедной тишине пение 
птиц, чтобы красота и при-
родное богатство Мещёры 
надолго запомнились и за-
пали в душу. Участников 
конкурса свозили в Брыкин 

Растить гражданина
Прошёл первый региональный слёт учителей, реализующих программу «Орлята России» 

Программа внеурочной де-
ятельности младших школьни-
ков направлена на развитие их 
социальной активности. 

Она предусматривает 41 
час занятий в течение учебного 
года для первоклашек и 68 ча-
сов для учащихся вторых, тре-
тьих и четвертых классов. Ра-
бота с детьми ведётся по семи 
направлениям: мастер, лидер, 
эколог, доброволец, спорт-
смен, эрудит, хранитель. Исхо-
дя из своих интересов, ребёнок 
может выбрать один из пред-
ложенных видов деятельности 
и развиваться в нём.

Реализация программы 
активно набирает обороты в 

регионе. В этом учебном году 
к «Орлятам России» присо-
единились порядка двухсот 
школ: 684 класса, в которых 
обучаются более двадцати 
тысяч учеников. Часть рязан-
ских педагогов прошли курсы 
повышения квалификации во 
Всероссийском детском цент-
ре «Орлёнок». 

Слёт учителей, реализую-
щих данную программу, про-
шёл в рязанской школе № 76. 

Участников приветствовала 
министр образования региона 
Ольга Щетинкина. Она отме-
тила, что только совместными 
усилиями можно реализовать 
те амбициозные планы и зада-

чи, которые на данном этапе 
развития нашей страны стоят 
перед сферой образования. 
Важнейшая из них – патриоти-
ческое воспитание и формиро-
вание гражданственности под-
растающего поколения. 

– С этой целью и создают-
ся детские общественные ор-
ганизации. У детей рождается 
масса идей, замыслов, планов, 
проектов, которые они не зна-
ют, как реализовать. Наша с 
вами задача – помочь им в 
этом. «Орлята России» – дви-
жение, которое охватывает 
самых активных и маленьких 
жителей нашей страны. Имен-
но эта категория детей очень 

хочет проявить себя в различ-
ных полезных делах. Наша за-
дача – объединить их. Напра-
вить их энергию в нужное русло. 
Помочь найти себя и реализо-
вать свои способности именно 
сообща, – подчеркнула Ольга 
Щетинкина.

Основными спикерами 
встречи стали создатели про-
граммы, методисты Всероссий-
ского детского центра «Орлё-
нок». Они рассказали об осо-
бенностях программы «Орлята 
России» и пригласили учителей 
на курсы повышения квалифи-
кации.

Яна Арапова

бор для общения с сотрудни-
ками заповедника.

Конкурс на лучшую кор-
мушку открыл серию мероп-
риятий РНПК, запланиро-
ванных к проведению в Год 
семьи.

Окский заповедник – дом 
для множества видов птиц, 
обитающих в рязанском ре-
гионе, среди которых можно 
встретить миниатюрную хох-
латую синицу, пищуху, жел-
тоголового королька, свирис-
тель, красногрудого обыкно-
венного снегиря и многих 
других, в том числе занесен-
ных в Красную книгу облас-
ти, именно поэтому важно 
помочь пернатым пережить 
зимние холода и встретить 
весну полными сил.

Сотрудники заповедника 
провели для гостей экскурсию 
в журавлиный питомник, где 
содержатся семь видов журав-
лей, редких для нашей страны. 
Дети и их родители с неподде-
льным интересом наблюдали 
за уникальными птицами.

Гости также посетили 
музей природы, где их поз-

накомили с флорой и фау-
ной региона. Завершилась 
экспедиция посещением 
зубрового питомника. Кон-
курсанты увидели чисток-
ровных кавказско-беловеж-
ских зубров – ещё одну ви-
зитную карточку Окского 
заповедника. 

эКОлОгия

Столовая  
для пернатых

РНПК ПеРедала  
ОКСКОмУ заПОВедНИКУ 

КОРмУшКИ для ПтИц

Помощь приходит вовремя
РязаНСКИй КОмИтет Семей ВОИНОВ ОтеЧеСтВа РаССКазал О ПРИОРИтетах В СВОей РабОте

К участию в разговоре 
были приглашены ру-

ководитель региональ-
ного филиала фонда «За-
щитники Отечества» Оль-
га Маскаева, предста-
вители ряда областных 
министерств и ведомств, 
учреждений культуры, 
общественных организа-
ций. Собравшихся при-
ветствовала первый за-
меститель председателя 
правительства Анна Рос-
лякова.

– За минувший год многое 
удалось сделать, ещё больше 
планов впереди. Переоце-
нить значение работы, кото-
рую проводит Комитет семей 
воинов Отечества, безуслов-
но, нельзя. В свою очередь, 
правительство Рязанской 
области всегда готово подде-
рживать инициативы Коми-
тета семей воинов Отечества 
и семей участников СВО, – 
сказала Анна Рослякова.

Первый зампред пра-
вительства поблагодарила 
представителей региональ-
ного отделения Комитета се-
мей воинов Отечества за сов-
местную работу по помощи 
бойцам СВО и их семьям.

С отчётом выступила ру-
ководитель регионального 

отделения КСВО Людмила 
Ягидарова (вдова Героя Рос-
сийской Федерации Дениса 
Ягидарова, погибшего 23 мар-
та 2022 года в одном из боёв в 
Харьковской области).

– Главная задача комите-
та – помощь семьям военно-
служащих и ветеранов спецо-
перации, оказание правовой, 
медицинской, социальной, 
психологической, духовной и 
консультативной поддержки. 
Одна из важных задач коми-
тета – помощь государству в 
совершенствовании системы 
социальной защиты участни-
ков СВО и членов их семей. 
За время работы в комитет 
поступило множество обра-
щений по разным вопросам. 
Каждое обращение рассмат-
ривалось в индивидуальном 
порядке, обеспечивалось 
межведомственное взаимо-
действие с профильными ор-
ганами и структурами. Мно-
гие вопросы касались выпла-
ты денежного довольствия 
военнослужащим, оформле-
ния удостоверения ветерана 
боевых действий, выплат се-
мьям погибших. Заявителям 
разъяснялся порядок обраще-
ния в Министерство обороны 
РФ, проводились консульта-
ции, доведена информация 
о мерах федеральной и ре-

гиональной поддержки, пре-
доставляемой военнослужа-
щим по контракту и членам 
их семей, – сказала Людмила 
Ягидарова.

Людмила Николаевна в 
своём докладе рассказала и 
о тех многочисленных про-
ектах, которые удалось реа-
лизовать в минувшем году. 
Представители регионально-
го отделения Комитета семей 
воинов Отечества в 2023 году 
приняли активное участие во 
всероссийских патриотичес-
ких проектах «Жёны героев», 
«Кино на службе Отечеству», 
а также инициировали собс-
твенный – «Гордость рязан-
ской земли: 137-й гвардейс-
кий парашютно-десантный 
Рязанский полк ордена Крас-
ной звезды». Он направлен 
на сохранение исторической 
памяти о подвиге воинов-
рязанцев и поддержан Фон-
дом президентских грантов. 
Кроме того, работает проект 
«Время Героев», цель кото-
рого – патриотическое вос-
питание подрастающего по-
коления и увековечивание 
памяти погибших военнослу-
жащих, посвятивших свою 
жизнь служению Родине.

Тем, кто наиболее актив-
но помогал комитету в ра-
боте, Людмила Ягидарова 

вручила благодарственные 
письма.

Выступили и поблагода-
рили Комитет семей воинов 
Отечества за работу предсе-
датель совета ветеранов физ-
культуры и спорта Илья Ан-
дреевич Крючков, председа-
тель фонда ветеранов войны 
и труда Виктор Леонидович 
Янаки, ветераны ВДВ Нико-
лай Яковлевич Штонда и Ни-
колай Викторович Пешков.

– Я хочу поблагодарить 
всех людей, кто помогал ко-
митету, а таких очень и очень 
много. Они весь год помога-
ли реализовывать проекты. 
Мне хочется поблагодарить 
и членов Комитета семей во-
инов Отечества. Я помню их 
в начале работы и смотрю на 
них сейчас. Они здорово вы-
росли и сейчас занимаются 
очень нужным делом, – гово-
рит Анна Рослякова.

Ко Дню защитников Оте-
чества комитет семей воинов 
Отечества объявил акцию 
«Героям – из столицы ВДВ». 
Каждый рязанец может по-
слать бойцам свои именные 
посылки, которые будут со-
бирать для отправки в зону 
СВО в Доме общественных 
организаций.

Вячеслав Астафьев

Через воспоминания и боль
В ОблаСтНОм цеНтРе ПОЧтИлИ Память жеРтВ хОлОКОСта

Н еделя памяти жертв 
Холокоста прово-

дится в России ежегодно 
и включает цикл мемо-
риальных и образова-
тельных мероприятий, 
приуроченных к Меж-
дународному дню па-
мяти жертв Холокос-
та, который отмечается 
27 января (в этот день в 
1945 году Красная Армия 
освободила узников на-
цистского концлагеря Ос-
венцим).

В этом году Неделя памя-
ти жертв Холокоста проходи-
ла с 15 по 31 января. Рязан-
ский центр «Хесед-Тшува» 
принял участии в акции и 
организовал вечер-реквием 
«Вернуть достоинство». 

В нём приняли участие 
представители министерства 
территориальной политики 
Рязанской области, студенты, 
школьники, жители города.

– Мы решили уделить бо-

лее пристальное внимание 
тому, как это всё начиналось 
в Германии в 30-е годы. Как 
начиналась дискриминация, 
как укреплялась нацистская 
идеология. Это тяжело. Но 
надо помнить и знать, что 
было. Ведь одна из главных 
задач – не допустить повто-
рения, – обратилась к соб-
равшимся директор центра 
и ведущая вечера Людмила 
Захарова.

Участники говорили о 
трагедии Холокоста и освобо-
дителях Освенцима, важнос-
ти сохранения исторической 
памяти, укреплении межна-
ционального согласия. 

– Первый этап преследо-
ваний начался в 30-е годы. 
Уже тогда появляются вы-
вески: «евреям пользовать-
ся запрещено» на уличных 
телефонах, «не покупайте у 
евреев» у магазинов, «только 
для евреев» на лавочке, «ев-
реи здесь нежелательны» при 
въезде в город. Общество, ко-

торое каждый день это видит, 
начинает понимать, что об-
щаться с евреем неприлично 
и небезопасно. Формируется 
та самая нацистская идеоло-
гия, когда одна нация – люди, 
другая – недочеловеки. Она 
самым жестоким образом 
проявилась в годы войны, 
когда нацистский геноцид 
унёс миллионы человеческих 
жизней. В фашистских конц-
лагерях женщин сортирова-
ли на работоспособных и нет. 
Стариков и больных убивали 
сразу. Когда поезд подъезжал 
к лагерю смерти, бабушка 
брала ребёнка на руки, пони-
мая, что с ним маму убьют, а 
без ребёнка у неё есть шанс 
выжить, – рассказывает Люд-
мила Захарова. 

Участники встречи за-
жгли шесть свечей в память 
о шести миллионах заму-
ченных нацистами в лагерях 
смерти. 

– Мы помним. И очень 
стараемся восстановить име-

на. Из шести миллионов уби-
тых евреев пока восстанови-
ли около 2,7 миллиона имён, 
потому что убивали целыми 
многодетными семьями. Мы 
помним, чтобы не повтори-
лось это ни с нами, ни с дру-
гим народом. Мы стараемся 
это делать через свою боль и 
свою память, – сказала Люд-
мила Захарова.

Она поделилась с гостями 
фотографиями детей и вну-
ков из семейного архива.

– У моей старшей дочки – 
семь детей. Если бы они жили 
в то время, то никто бы из них 
не выжил. Если бы мою маму 
не эвакуировали, а папа не 
ушёл на фронт, не родилась 
бы я. Эти фото я показываю 
всегда, чтобы было понят-
но: те, кого убили, были та-
кими же, как мы, и так же 
хотели жить, но их погубил 
нацизм, – сказала Людмила 
Захарова.

Ирина Баранова

Вглядитесь в лица героев
В ГВаРдейСКОм СКВеРе ОбНОВИлИ фОтОВыСтаВКУ «ВРемя ВыбРалО НаС»

ф
о

то
 В

яч
ес

ла
ва

 а
ст

а
ф

ье
ва

ОБРАЗОВАние

школьникам о важном
В Рязани прошёл первый в этом году «Урок цифры» 

Управляющий региональным 
отделением «Сбербанка» Иван 
Семёнов рассказал учащимся 
школы № 60\61 о культуре ра-
боты с данными, цифровом сле-
де и информационном шуме.

Во встрече приняла участие 
начальник отдела цифровых 
проектов аНО «цифровой ре-
гион» анастасия Горячева.

– Сегодняшнее занятие 
посвящено кибербезопаснос-
ти. Оно проходит в рамках 
федерального проекта «циф-
ровой ликбез», который реа-
лизуется в регионе уже второй 
год и ориентирован на повы-
шение цифровой грамотности 
детей старше шести лет, – по-
яснила она. 

Она также отметила, что о 
кибербезопасности детям важ-
но рассказывать как можно 
раньше, до того, как они лично 
столкнутся с мошенниками. На 
занятиях они узнают, какую ин-
формацию о себе можно рас-
пространять, а какую – нет. Но-
выми знаниями дети часто делят-
ся с бабушками и дедушками, что 

также положительно повлияет на 
осведомлённость в этом вопросе 
старшего поколения. 

В этом году тематические 
«цифровые уроки» будут про-
водиться ежемесячно. Сейчас 
ключевым партнёром проекта 
является «Сбербанк». В следу-
ющем месяце рассказывать о 
кибербезопасности школьни-
кам будут также сотрудники ла-
боратории Касперского.

Яна Арапова

– Наша компания сотруд-
ничает с Окским заповедни-
ком с 1999 года в рамках реа-
лизации социальной и благо-
творительной программы. За 
эти годы завод неоднократ-
но помогал закупать корма 
для животных, финансиро-
вал издания сборников науч-

ных трудов сотрудников. На 
средства, выделенные в рам-
ках благотворительности, 
отремонтирован музей запо-
ведника и визит-центр, регу-
лярно пополняется транспор-
тный парк. Закуплены шесть 
снегоходов, два беспилотных 
летательных аппарата, мо-
торное судно. Техника ис-
пользуется для мониторинга 
за животными, для охраны и 
патрулирования особо охра-
няемой природной террито-
рии России, а также для борь-
бы с браконьерами. В рамках 
природоохранного просве-
щения и образования насе-
ления нефтезавод совместно 
с заповедником регулярно 
проводит открытые экологи-
ческие уроки для студентов 
и школьников с посещением 
питомников чистокровных 
кавказско-беловежских зуб-
ров и журавлей редких ви-
дов, – рассказывает генераль-
ный директор АО «РНПК» 
Сергей Михайлов.

Рязанцы гордятся тем, что 
Окский заповедник – жем-
чужина региона. Основная 

функция – восстановление, 
изучение и сохранение при-
роды, растительного и жи-
вотного мира Мещёры. В 
заповеднике действуют два 
питомника: зубров и журав-
лей. С 1959 года питомник 
вырастил более 300 зубров. 
«Рязанские» зубры живут на 
Кавказе, на Украине, в Твер-
ской области. С 1979 года в 
заповеднике выращено более 
500 журавлей, выпущенных 
по всему миру. 

В 2015 году в рамках про-
граммы по спасению красно-
книжных стерхов Президент 
РФ Владимир Путин ставил 
на крыло птиц, выращенных 
как раз в Окском заповедни-
ке. В лесах, лугах и водоёмах 
заповедника живут и прино-
сят потомство 61 вид млеко-
питающих, 266 видов птиц, 
6 видов рептилий, 11 видов 
амфибий, 39 видов рыб. Фло-
ра заповедника насчитывает 
880 видов растений.

Подготовил  
Вячеслав Астафьев
фото: аО «РНПК»
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С отрудничество рязанцев 
с федеральным центром 

охватывает все сферы жизни. 
Деньги из Москвы, полученные 
на условиях софинансирова-
ния с нашим регионом, ока-
зывают эффективное воздейс-
твие, например, на рязанскую 
науку.

Понятно, что изобретение, от-
крытие являются частной собствен-
ностью ученого. Но они же важны 
для общества. И для поддержки на-
уки регион вот уже десять лет объ-
единяет средства из своего бюдже-
та с деньгами федерального Фонда 
содействия развитию малых форм 
предприятий в научно-техничес-
кой сфере.

Недавно заместитель председа-
теля правительства области Юлия 
Швакова сообщила: «10 рязанских 
студентов стали победителями фе-
дерального конкурса инновацион-
ных проектов «УМНИК», который 
проводит российский Фонд содейс-
твия инновациям. Наши молодые 
ученые из вузов Рязани представили 
свои идеи в сферах биотехнологий, 
медицины, промышленности, сель-
ского хозяйства. Жюри по достоинс-
тву оценило новизну и полезность 
их разработок.

Каждый финалист получит от 
фонда финансирование в размере 

500 тыс. руб. и софинансирование 
от правительства нашего региона в 
100 тыс. руб. Проекты должны быть 
реализованы в течение ближайше-
го года. 

Все участники конкурса – буду-
щее нашей науки, без которой не-
возможно развитие современной 
экономики. Их победа в федераль-
ной программе говорит не только 
о том, что в регионе много талант-
ливой молодежи, но и о достойном 
качестве подготовки в вузах. Позд-
равляю победителей, у которых по-
явилась реальная возможность воп-
лотить свои идеи!»

Целью программы «УМНИК» 
является поддержка молодых уче-

ных, стремящихся реализоваться 
через инновационную деятель-
ность, и стимулирование массо-
вого участия молодежи в научно-
технической деятельности, а так-
же побуждение молодых ученых 
и специалистов к созданию малых 
предприятий, необходимых для 
коммерциализации результатов 
научных разработок.

В этом году на конкурсе «УМ-
НИК» РГРТУ показал наилучший 
результат среди рязанских вузов. 
Из 10 региональных победителей 4 
студента представляют именно ра-
диотехнический университет. Сре-
ди победителей – студенты РГРТУ 
Кирилл Анисимов с темой «Разра-
ботка интеллектуальной програм-
мной системы конфигурирования 
сети устройств интернета вещей 
на основе нечеткой логики», Ксе-
ния Хижняк (тема – «Разработка 
системы фетальной электрокарди-
ографии для определения внутри-
утробной гипоксии плода»), Еле-
на Кирюхина (тема – «Разработка 
силового контроллера управления 
электродвигателями постоянно-
го тока приводов кооперативных 
логистических роботов»), Андрей 
Скориков, тема которого – «Раз-
работка наборного модуля с ак-
тивным структурированным под-
светом для неразрушающего кон-
троля в видимом и инфракрасном 

диапазонах для мониторинга сель-
скохозяйственных ландшафтов, ин-
фраструктурных и строительных 
объектов».

РГРТУ лидирует не случайно. 
Дело в том, что первым в истории 
рязанцем, ставшим победителем 
конкурса «УМНИК», был выпус-
кник этого вуза Сергей Круглов, 
уроженец Скопинского района. Это 
случилось в далеком уже 2007 году. 
Сергей был тогда 30-летним кан-
дидатом технических наук, пре-
подавателем вуза. В 2009 году его 
назначили региональным пред-
ставителем федерального Фонда 
содействия развитию малых форм 

предприятий в научно-техничес-
кой сфере. Так Рязанская область 
подключилась к взаимодействию 
с этой структурой. Эти функции 
Сергей Александрович выполняет 
до сих пор. 

– Основные функции региональ-
ного представителя – это консуль-
тирование всех желающих принять 
участие в конкурсе и организация 
областного финала «УМНИКа», – 
рассказал Круглов.

Сейчас Сергей Александрович – 
доктор технических наук, заведу-
ющий кафедрой РГРТУ. Он внима-
тельно следит за всеми процессами, 
связанными с поддержкой талант-
ливой молодёжи. Так, совсем недав-
но блеснул своими способностями 
и был замечен на федеральном на-
учном небосклоне Антон Чувилин. 
Он окончил с золотой медалью ка-
симовскую школу, затем с красным 
дипломом РГРТУ и стал сдавать эк-
замены в аспирантуру. Это помеша-
ло ему принять участие в конкурсе 
«УМНИК». Однако Круглов снабдил 
Антона информацией: в 2023 году 
впервые в истории России органи-
зован новый, специальный конкурс 
«УМНИК-электроника». В конце 
года аспирант Чувилин подал туда 
заявку. Его работа признана одной 
из лучших. Чувилин стал первым ря-
занцем, одержавшим победу в новом 
федеральном конкурсе.
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экономика: пути развития

При поддержке государства
Грамотно раСпределив реСурСы, можно получить колоССальные результаты

Философия 
эффективности
предприятия реГиона 
учаСтвуют в нацпроекте 
«производительноСть труда»

д енег много не бывает. регион про-
должает привлекать дополнитель-

ные средства для решения насущных за-
дач. Для этого он, например, активизирует 
участие предприятий и организаций в ре-
ализации национальных проектов, таких 
как «производительность труда».

Конечно, польза от этого участия сама по себе 
важна: оно помогает высвободить ресурсы для 
технического переоснащения, увеличить эффек-
тивность бизнеса без дополнительных капвложе-
ний, обеспечивать полную загрузку оборудова-
ния, оптимизировать перемещения продукции, 
материалов и логистику в целом. Но не менее важ-
но, наверное, и то, что предприятие получает воз-
можность пользоваться мерами господдержки.

«Рязанские ведомости» уже сообщали о про-
ведённом министром экономического развития 
региона Андреем Ворфоломеевым рабочем сове-
щании по реализации нацпроекта «Производи-
тельность труда». Андрей Владимирович, в част-
ности, сказал: «Все больше предприятий региона 
получают возможность повысить эффективность 
своих производственных процессов, обучить при-
нципам бережливого производства своих сотруд-
ников. При этом налоговые преференции для 
участников нацпроекта «Производительность 
труда» – стимулирующая мера, доказавшая свою 
эффективность».

В совещании приняли участие сотрудники ми-
нистерства, директор Агентства развития бизнеса 
Александр Уланов, руководитель Регионального 
центра компетенций Виктор Михеев-Данилов-
цев. Приводились такие факты. В области дейс-
твуют налоговые преференции для участников 
нацпроекта, в том числе инвестиционный нало-
говый вычет по налогу на прибыль организаций 
в отношении расходов на приобретение, модер-
низацию, реконструкцию, техническое перевоо-
ружение основных средств. Право на применение 
инвестиционного налогового вычета предоставле-
но 6 предприятиям (ООО НПП «Тепловодохран», 
ООО «Эра», ООО «Точинвест Цинк», ООО «НПО 
«Ризур», АО «НПК «Альфа-М», АО «Точинвест»). 
Кроме того, предусмотрен льготный заём Фонда 
развития промышленности Рязанской области для 
предприятий – участников национального проек-
та под 1% (4% – при невыполнении показателей 
роста производительности труда) в размере от 5 
до 20 млн рублей, а также возможность получе-
ния совместного с федеральным Фондом разви-
тия промышленности займа. Предприятия поль-
зуются льготными займами под 1% федерального 
Фонда развития промышленности.

И эти стимулы действуют. Скажем, в январе, 
как отмечала пресс-служба областного АРБ, к на-
циональному проекту «Производительность тру-
да» присоединилась компания «Рязанские ово-
щи». Учить коллектив работать по-новому будут 
эксперты Регионального центра компетенций 
Агентства развития бизнеса.

Заместитель генерального директора компа-
нии Алексей Абрамов рассказал: «Рязанские ово-
щи», крупнейший тепличный комплекс в Рязан-
ской области, был запущен в марте 2020 года. 
Сейчас на площади 11,25 га выращиваем тома-
ты и огурцы. География поставок нашей продук-
ции – большинство регионов ЦФО, а в числе по-
купателей – крупные продовольственные сети и 
«магазины у дома». Мы уже достигли определён-
ных высот, и чтобы двигаться дальше, нам необ-
ходима помощь сотрудников РЦК. Накопленный 
ими опыт позволит нам по-новому посмотреть на 
наше производство».

Первые обучающие занятия в компании уже 
состоялись. На тренинге «Основы бережливого 
производства» сотрудники познакомились с клю-
чевыми принципами и историей возникновения 
концепции, её главными инструментами. В ходе 
трёх раундов деловой игры, имитирующей реаль-
ное производство, они получили базовые знания 
и отработали навыки организации и управления 
рабочими процессами.

Радуют и результаты прошлого года. «К концу 
года число участников нацпроекта в Рязанской 
области достигло 91, из них 13 – новые участни-
ки. Все они осваивают инструменты бережливого 
производства под руководством экспертов Регио-
нального центра комптенций. Предприятия учат-
ся беречь время, улучшают условия труда сотруд-
ников, обновляют оборудование, избавляются 
от издержек и улучшают качество продукции. В 
результате промышленники получают солидный 
экономический эффект», – сказал, подводя ито-
ги 2023 года, директор регионального Агентства 
развития бизнеса Александр Уланов.

Эксперты РЦК обучили 1625 сотрудников 
предприятий, в то время как плановый показатель 
до конца 2023 года составлял 1129 человек. «По-
мимо нацпроекта, в регионе реализуется проект 
«Производительность труда на малых и средних 
предприятиях Рязанской области». Он позволяет 
компаниям, которые по масштабам производства 
не могут быть включены в нацпроект, с успехом 
использовать его инструменты, получать инфор-
мационную и консультационную поддержку эк-
спертов РЦК, – добавил Александр Уланов. – На 
1 января 36 рязанских компаний, представите-
лей малого и среднего бизнеса, присоединились 
к регпроекту, из них 13 стали его участниками в 
2023 году».

Дерзайте, вы талантливы!
в рязанСкой облаСти дейСтвуют механизмы Стимулирования инновационной деятельноСти

Материалы подготовил Юрий Евстифеев.  
Фото автора

р язанское предпри-
ятие ООО «вакуум-

ные технологии» за счет 
займа государственно-
го Фонда развития про-
мышленности увеличи-
ло выпуск продукции в 
2,5 раза, а производи-
тельность труда – в 10 
раз! подробнее о новом 
инновационном проек-
те рассказывает главный 
инженер ООО «вакуум-
ные технологии» ЕвГЕ-
НиЙ ОСОКиН:

– Евгений Александрович, 
введите, пожалуйста, наших 
читателей в курс дела. Чем 
важна ваша продукция для 
людей?

Е.О. – Когда в квартире резко 
выдергиваешь вилку из ро-
зетки, часто замечаешь иск-
ру бело-голубого цвета. Это, 
по сути, самая безобидная 
разновидность электричес-
кой дуги. При столь же резких 
разъединениях контактов на 
подстанциях, железнодорож-
ных магистралях искры те мо-
гут превратиться в настоящее 
пламя. Короткие же замыка-
ния вообще способны при-
вести к катастрофическим 
взрывам. Поэтому для гаше-
ния электрических дуг чело-
вечество давно изобрело вы-
соковольтные выключатели. 
Вакуумные дугогасительные 
камеры – основная часть этих 
приборов. Мы их давно про-
изводим. Цель поддержанно-
го Фондом развития промыш-
ленности проекта заключа-
лась в создании современно-
го высокотехнологического, 
конкурентоспособного про-
изводства этих камер. Они 
входят в линейку наших из-
делий. Без нашей продукции 
не обходится ни одна отрасль: 
ни жилищно-коммунальное 
хозяйство, ни газовая и не-
фтяная отрасль, ни энерге-
тика. Особым спросом сейчас 
наши изделия пользуются у 
железнодорожников.

Основная миссия нашей 
работы – импортозамеще-
ние. В связи с жесточайшими 
западными санкциями резко 
увеличился спрос на отечест-
венную продукцию. Реализа-
ция проекта помогла нам в 
значительной мере удовлет-
ворить этот спрос.

– Какова, как говорится, цена 
вопроса? Сколько денег вы от 

– Государственный Фонд 
развития промышленности 
выделяет деньги только на 
инновационную продукцию. 
Какие новшества содержатся 
в вашем проекте?

Е.О. – Электроэнергетичес-
кие системы будущего долж-
ны комплектоваться надёж-
ной, экологически чистой, 
требующей минимального 
обслуживания коммутаци-
онной аппаратурой. Этим 
требованиям удовлетворя-
ют вакуумные выключате-
ли. Но в классе напряжений 
110 кВ и выше их примене-
ние замедлялось. Причиной 
этому являлась сложность 
создания камеры дугогаси-
тельной вакуумной КДВ (на 
напряжение 110 кВ), её вы-
сокая цена.

Разработкой новых изде-
лий активно занимались и 
занимаются в Японии, Юж-
ной Корее, Китае, России. 
Но применяемые технологии 
не позволяли получить кон-
курентоспособную цену на 
продукт: старые элегазовые 
выключатели оказываются 
в этом сегменте удобнее для 
покупателей.

С другой стороны, во всем 
мире экологические требова-
ния резко возрастают. А при-
меняемый в старых выключа-
телях элегаз-SF6 по своему 
уровню вредного воздейс-
твия на атмосферу в 22000 
раз опаснее диоксида угле-
рода. Кроме того, вакуумные 
выключатели, в отличие от 
элегазовых, надежно рабо-
тают при низких температу-
рах. Всё это позволяло нам 

не только не останавливать 
исследования, но и продви-
гаться вперед. В частности, в 
рамках работы по соответс-
твующей федеральной целе-
вой программе ООО «Вакуум-
ные технологии» изготовило 
опытные образцы дугогаси-
тельных камер в классе на-
пряжений110 кВ.

Предприятие уже имело в 
регионе статус инновацион-
ного. За разработку вакуум-
ных дугогасительных камер 
для «конкурентоспособно-
го и прибыльного продукта, 
позволяющего обеспечить 
рынок РФ и экспорт», мы на-
граждены премией по науке 
и технике имени Владимира 
Уткина за 2015 год. 

Одними из первых в Рос-
сии нами применён метод бес-
штенгельной откачки газа из 
дугогасительных камер. Рань-
ше операция производилась с 
помощью штенгелей – стек-
лянных или металлических 
трубок. После откачки часть 
штенгеля удалялась и прово-
дилась герметизация. Получа-
лась работа как бы в два этапа. 
Нашим предприятием вместе 
с учеными ВЭИ г. Москва осу-
ществлён переход на бесштен-
гельную технологию, позволя-
ющую совместить операции 
пайки и откачки и проводить 
работы в один этап.

Для поддержки новшест-
ва «Вакуумные технологии» 
и подали заявку в федераль-
ный Фонд развития промыш-
ленности. И поддержку, как 
видим, получили!

– Наверное, можно подвести 
предварительные итоги. Ка-

кие результаты на данный мо-
мент дал ваш проект?

Е.О. – Отвечу очень коротко, 
чтобы не утомлять читателя 
специальной терминологией. 
В рамках реализации проекта 
спроектирована конструктор-
ско-технологическая докумен-
тация на 4 вакуумные камеры 
и 2 управляемых разрядника. 
Согласно разработанной до-
кументации, изготовлены и 
проведены квалификацион-
ные испытания вакуумных ду-
гогасительных камер КДВА-3, 
КДВР-6, КДВК-10, КДВМ-21 и 
вакуумных разрядников РВУ-
31, РВУ-43. В выпуске продук-
ции применена бесштенгель-
ная технология создания ваку-
ума в камерах и разрядниках 
на вновь приобретённом вы-
сокопроизводительном обору-
довании. Проведённая работа 
способствовала повышению 
производительности труда в 
10 раз и увеличению выпуска 
продукции 2,5 раза.

Другими словами, под-
держка проекта Фондом раз-
вития промышленности поз-
волила предприятию снизить 
себестоимость, достичь более 
высокого качества выпускае-
мой продукции за счёт передо-
вого технологического регла-
мента и оснащения производс-
твенного парка современным 
высокопроизводительным 
точным оборудованием.

Всё это важно для импор-
тозамещения. Наше новое 
производство обеспечивает 
загрузку многих предпри-
ятий электротехнической 
промышленности и постав-
щиков комплектующих из-
делий, в том числе произво-
дителей специальных мате-
риалов и высокотехнологич-
ных деталей, а также создаёт 
реальную конкуренцию эле-
газовым выключателям, пос-
тавляемым на рынок РФ за-
рубежными компаниями, и 
условия для импортозамеще-
ния зарубежных аналогов по 
всему диапазону вакуумных 
дугогасительных камер.

фонда получили и как их пот-
ратили?

Е.О.  – Нам был выделен 
заём в размере 118 милли-
онов рублей. Столько же 
средств на реализацию про-
екта добавили наши инвес-
торы.

Займы федеральный фонд 
выдаёт под небольшие про-
центы. Мы смогли даже в 
условиях санкций на эти де-
ньги приобрести высокопро-
изводительное современное 
оборудование. Например, 
высокотемпературную ваку-
умную и новую водородную 
печи, приборы для опреде-
ления качества и надёжнос-
ти камер.

Замечу, деньги от фон-
да нам выделили в конце 
2016 года. Несколько лет 
ушло у нас на постройку ново-
го современного производс-
твенного здания с собствен-
ной котельной и другими не-
обходимыми для работы под-
собными помещениями, на 
переустановку оборудования, 
отладку новых технологий. 
Мы пошли на все эти трудо-
затраты, потому что внедре-
ние проекта способствовало 
решению задач, обеспечива-
ющих безопасную и надеж-
ную работу Единой энерге-
тической системы России, 
многих отраслей. Повторяю, 
импортозамещение – миссия 
нашего предприятия. 

антон Чувилин

Сергей Круглов
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Этнографические субботы
РяЗАНцЕВ ПОЗНАкОМИЛИ С кУЛьТУРОй АФГАНИСТАНА

А фганская ассоциация 
«бахтар» пригласи-

ла рязанцев на встречу 
в кДЦ «октябрь», чтобы 
познакомить с культу-
рой, традициями и обы-
чаями страны с древней-
шей историей, находив-
шейся в центре древнего 
Шёлкового пути. 

В фойе демонстрирова-
лись национальные костюмы, 
женские украшения, посуда. 
Отдельный стенд посвятили 
наградам и боевому прошло-
му председателя ассоциации 
«Бахтар» Насими Накибуллы, 
который в составе афганско-
го оперативного полка МВД 
боролся против террористов-
душманов вместе с советски-
ми войсками. В феврале мы 
будем отмечать 35-летие вы-
вода советских войск из Аф-

ганистана. Эта страничка ис-
тории страны тоже получила 
отражение не вечере. 

Пришедшие с удовольс-
твием примеряли националь-
ные костюмы и фотографи-
ровались с этническими аф-
ганцами, слушали песни в ис-
полнении артистов и членов 
национальных объединений 
Рязани. Горячо аплодирова-
ли солистам многочисленные 
гости – узбеки, корейцы, тур-
кмены, представители других 
диаспор. За укрепление меж-
национальных отношений и 
дружбы между народами На-
сими Накибуллу благодарили 
со сцены начальник отдела 
министерства территориаль-
ной политики области Влади-
мир Сурков, начальник управ-
ления общественных отноше-
ний аппарата администрации 
г. Рязани Мария Балашова, за-

меститель директора Дома об-
щественных организаций Та-
тьяна Штонда, руководители 
культурных учреждений, об-
щественных организаций. 

Встреча «Сердце Восто-
ка – Афганистан» прошла под 
девизом «Мы разные, мы рав-
ные и нет преград для друж-
бы!» и стала частью общего-
родского проекта «Этносуб-
бота» – национальные объ-
единения презентуют себя и 
расскажут о своей деятель-
ности в регионе. Изюмин-
кой концертной программы 
вечера стала песня «Черные 
волосы», исполненная солис-
том группы «Все свои» Рязан-
ской узбекской национально-
культурной автономии «Ал-
маз» Ихтиандром Кадировым 
на афганском языке.

Димитрий Соколов

ТРебУюТся 
УбоРщИЦы/кИ

График работы 2/2
З/п от 27 000 рублей

Унивeрсaм «спар»,  
Первoмaйcкий пp-т, 
д. 70-1 (ТЦ «Виктория 
Плаза»)

Тел.: 8 953 734-95-13 
/8-906-587-66-43
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На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные га-
зопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопро-
водов, крановые площадки, необслу-
живаемые усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые сооружения, конт-
рольные пункты телемеханики (кП ТМ), 
катодные станции с анодными зазем-
лителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с повреж-
дением указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности в охран-
ной зоне объектов Единой системы га-
зоснабжения без письменного разре-
шения уполномоченного представителя 
филиала ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ на территории 
Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газоп-
роводов! Указанные объекты обозначе-
ны на местности специальными инфор-
мационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний 
от оси газопровода, с целью предуп-
реждения нежелательных последствий 

и предотвращения несчастных случаев, 
просьба обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

конТАкТные ДАнные 
Для обРАщенИй:

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон 
+7(49151) 2-14-30).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховицкий 
район, поселок Газопроводск, телефон 
+7(496) 636-35-53 доб.206).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршанс-
кий район, поселок Газопровод, телефон 
+7(47533) 9-42-06).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефон 
+7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – 
круглосуточно).

ВнИмАнИе! 
ооо «ГАЗПРом ТРАнсГАЗ москВА» ПРеДУПРежДАеТ!

Министерство науки и высшего образования Российской Федерации 
и Российская академия наук выражают глубокие соболезнования 
губернатору Рязанской области, правительству, органам управления 
и всем труженикам АПК региона в связи с кончиной 

Полянского семена яковлевича, 
Почетного гражданина Рязанской области, Почетного работника АПК 
России, заслуженного работника сельского хозяйства Российской 
Федерации, доктора экономических наук, профессора, внесшего 
значительный вклад в развитие научных и практических основ эф-
фективного функционирования важнейшей составляющей эконо-
мического и общественного уклада одной из ключевых территорий 
Нечерноземья – древней Рязанщины.
Несомненно, что светлая память об этом человеке и осмысление его 
важной созидательной роли в истории края будут служить дальней-
шему укреплению системного подхода к определению приоритетов 
экономического развития Рязанской области, расцвету её интеллек-
туальной, научной и культурной самобытности. 
С искренними соболезнованиями,
директор Департамента координации деятельности организаций 

в сфере сельскохозяйственных наук, доктор биологических 
наук, профессор, член-корреспондент РАн

В.А. Багиров
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лыжные ГонкИ
На биатлонном комплексе «Алмаз» состоял-
ся лыжный марафон «ЭкОПАРк-АЛМАЗ-SKI-
2024» на призы Сергея колесникова. Гостем 
праздника спорта стал олимпийский чемпион в 
марафоне (50 км) и серебряный призёр в эста-
фете зимних Олимпийских игр 2014 года Алек-
сандр Легков. Он принял участие в гонке, провёл 
награждение, фото- и автограф-сессию.

Спортсменам предлагалось пробежать две 
дистанции по выбору – 50 или 25 километров. На 
«полтиннике» рязанцы были удостоены третьего 
места. Бронза – у Андрея Алипкина (победитель 
прошлогоднего Дёминского марафона). Алек-
сандр Легков решил не напрягаться и занял лишь 
пятое место, а в числе победителей из серебря-
ных призёров – лыжники Мурманской области, 
Республики коми и Санкт-Петербурга.

На 25-километровой дистанции из рязанцев 
отличились воспитанники спортивной школы «Ал-
маз». Третье место у Дениса Барыкина, пятое – у 

Максима Микалина. Серебро и бронзу увезли 
домой лыжники Москвы и Московской области.

лЁГкАя АТлеТИкА
В обновлённом манеже «Юность» провели ку-
бок Рязанской области по лёгкой атлетике. На 
соревнования приехали главный тренер сбор-
ной страны Руслан Мащенко и генеральный 
секретарь всероссийской федерации легкой 
атлетики Александр Черкашин. Они приняли 
участие в рабочей встрече, где договорились 
проводить в манеже «Юность» межрегиональ-
ные и всероссийские соревнования среди де-
тей до 18 лет, а также участвовать в их финан-
сировании. С рязанской стороны в рабочей 
встрече принимали участие директор центра 
спортивной подготовки Юрий колдин, началь-
ник управления по физической культуре в мас-
совому спорту администрации Рязани кирилл 
Сосунов и директор СШОР «Юность» Елена 
Мигунова.

ТяжЁлАя АТлеТИкА
Спортсменка из касимовской спортшколы «Ли-
дер» Алина Гузикова завоевала серебряную 
медаль на прошедшем в Туле кубке России по 
тяжёлой атлетике среди мужчин и женщин с ре-
зультатом 138 килограммов.

кИкбоксИнГ
Воспитанница рязанской спортшколы «Золотые 
купола» Евгения короткова стала победительни-
цей всероссийских соревнований по кикбоксингу 
«Золотое кольцо» в Суздале. В них приняли учас-
тие более 600 спортсменов из городов России 
от камчатки до калининграда.

ГРеко-РИмскАя боРьбА
Рязанцы стали призёрами первенства цент-
рального федерального округа по греко-римс-
кой борьбе среди юношей до 18 лет. Егор Ма-
каров занял второе место весовой категории 
92 кг, а ярослав Марчук стал бронзовым при-

зёром весовой категории 65 кг. Соревнования 
прошли в городе Мытищи Московской облас-
ти. Рязанцы получили две лицензии на первенс-
тво России, которое пройдёт во Владивостоке 
в конце февраля.

Голбол
В Рязани прошёл первый межрегиональный тур-
нир по голболу для детей с ограниченными воз-
можностями зрения между командами Рязанской 
и Московской областей. Четыре команды (по две 
из региона) состязались на площадке РязГМУ 
имени академика И.П. Павлова. Победу одер-
жала команда Московской области. Голбол – 
командная игра, одна из самых популярных ин-
клюзивных спортивных игр, исключительно для 
спортсменов с нарушением зрения. Мяч во время 
передвижения по полю издает звуки, что позво-
ляет спортсменам ориентироваться на него.

Вячеслав Астафьев

моление о вечности
ЗАМЕТкИ ПОСЛЕ ПРЕМьЕРы

сПоРТИВнАя хРонИкА

Человек есть душа или 
тело? ответ на этот 

вопрос, пожалуй, самый 
главный, потому что 
он и определяет смысл 
жизни и её направле-
ние. новый, мощный по 
накалу эмоций и дра-
матизма спектакль Вла-
димира Деля «живые 
мощи» (12+) по одно-
имённому рассказу Ива-
на Тургенева ставит его 
перед зрителем со всей 
прямотой. 

Безусловно, жизнь – это 
дар, она дана для радости и 
счастья. Главная героиня Лу-
керья точно это помнит. До 
страшной болезни она пела и 
радовалась взаимной любви, 
строила планы на прекрасное 
будущее. Что же ещё нужно 
для человека? Но пришла бо-
лезнь, и всё изменилось. Лу-
керья измучена параличом, 
но она по-прежнему может 
петь и любить. Правда, это 
уже совсем другой, более вы-
сокий уровень любви. К ней 
примешивается чувство бла-
годарности за всё, что она 
имеет в своём трудном по-
ложении, ведь есть на свете 
более обездоленные люди: 
у кого-то нет родного дома, 
а кто-то не может говорить, 
видеть, слышать… 

Мы, зрители, многое из 
увиденного воспринимаем 
как страдание, нам невоз-
можно без сочувствия на-
блюдать за развитием сюже-
та. Глубокая и точная игра 
Елены Талалаевой побуж-
дает задуматься от том, как 
мало в нас благодарности. 
Но через болезнь страдает 
тело, а вот душа возвыша-
ется и обретает настоящую 
красоту. Лукерья особенную 
красоту и радость начина-
ет видеть в окружающем 
мире – природных явлени-
ях, животных, заботливых 
людях. Настоящее духов-
ное прозрение приходит к 
ней через символические и 
очень образные сны, в ко-
торых проявляется вся суть 

её пути: образ души, образ 
родителей, образы смерти, 
Христа и Царствия Небесно-
го… Особую атмосферу все-
го происходящего на сцене 
подчёркивает художествен-
ный свет и точно выверен-
ный минимализм и симво-
лизм декораций, а также 
музыкальное сопровожде-
ние. Это по-настоящему 
ювелирная творческая рабо-
та Владимира и Ирины Де-
лей, а также всей команды 
спектакля. Зритель пережи-
вает все этапы преображе-
ния души героини и многое 
открывает в себе. Лукерья 
прожила жизнь мученицы, 
смерть стала для неё глав-
ным моментом внутренней 
трансформации. И вот здесь 
происходит инсайт: жизнь 
и смерть словно уравнива-
ются в правах и последняя 
воспринимается без отчая-
ния. Если сравнить жизнь 
со школой, то в неё важно не 
только поступить, её важно 
окончить. Ведь именно че-
рез этот «выпускной» каж-
дый из нас отвечает на глав-
ный экзаменационный воп-
рос жизни: «Человек есть 
тело или душа?»

Светлана Шестокрылова,
педагог дополнительного 
образования (г. Скопин)
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сохраняя память
ШкОЛьНИкИ ИЗ ГОРОДОВ ТРУДОВОй 
ДОБЛЕСТИ ОБМЕНяЛИСь ОТкРыТкАМИ

В сероссийская патриотическая акция «Город тру-
довой доблести – город моей гордости» была 

организована ступинским историко-краеведчес-
ким музеем совместно с «Движением первых»  
и приурочена ко Дню тружеников лёгкой, пище-
вой и текстильной промышленности в годы Великой 
отечественной войны. 

Между старшеклассниками флагманских школ, молодёж-
ных центров и активов из 63 городов был организован те-
лемост, во время которого они одновременно подписали 
друг другу открытки, что были разработаны специально 
для проведения акции и отправлены во все города трудо-
вой доблести. На их лицевой стороне изображены узнавае-
мые виды каждого города. На обороте – краткая информа-
ция о том, за что городу присвоено высокое звание города 
трудовой доблести.

Рязань в патриотической акции представили ученики 
рязанской школы № 76. 

– Цель проекта – объединить школьников городов тру-
довой доблести. Дать им осознание важности присвоения 
такого почетного звания и вклада каждого города в победу 
в Великой Отечественной войне, – поясняет советник ди-
ректора по воспитанию школы № 76 имени Н.Н. Чумако-
вой Анастасия Киселёва. – Ребята подписали открытки, ко-
торыми обменяются.

Яна Арапова

Б олее полувека сво-
ей жизни она отдала 

школе и ученикам.

Валентина Ивановна 
жила и живёт в Михайлове, 
теперь – в семье дочери Га-
лины в доме на улице Рязан-
ской. Она учитель началь-
ных классов, стала первым 
наставником нескольких 
поколений детей. 29 янва-
ря её поздравляли многие 
ученики, близкие, родные 
люди. 17-летней девушкой 
она начала работать в шко-
ле. А закончила работать Ва-
лентина Ивановна в 69 лет. 
Было за эти годы и плохое, 
и хорошее. Вместе с мужем 
Валентина Ивановна воспи-
тали детей, сейчас есть вну-
ки и правнуки. Главное – её 
помнят, любят и уважают 
ученики. 

– Валентина Ивановна 
Сучкова сумела научить нас 
добру, дружбе, любви, – го-
ворит ученица Валентины 
Ивановны, заслуженный ху-
дожник РФ Татьяна Никола-
евна Преснова. – То, что мы 
сейчас имеем, успехи, ко-
торые есть в жизни, все это 
получилось во многом бла-

годаря Валентине Иванов-
не, её терпению, мудрости. 
Хочется, чтобы наши дети, 
внуки, правнуки брали при-
мер с таких людей.

«Рязанские ведомости» 
присоединяются к поздрав-
лениям и желают Вален-
тине Ивановне Сучковой 
крепкого здоровья, радос-
ти и сил. 

Подготовлено  
по материалам газеты 

«Михайловские вести» 
и сюжета телеканала 

«Михайлов-ТВ»

Настоящий. Любимый. 
Уважаемый 
Заслуженный учитель РФ Валентина сучкова  
отметила 97-летие


	001
	002
	003
	004

